

25 mars 2024



INFOLETTRE

MA FAMILLE MA COMMUNAUTÉ

L'infolettre Ma famille, ma communauté a pour but de communiquer les informations importantes concernant le programme auprès de la communauté lavalloise notamment en lien avec l'implantation du programme, les résultats du programme ainsi que les prochains objectifs. Pour en savoir plus sur le programme Ma famille, ma communauté, [cliquez ici](#).

Déploiement du programme

Le programme poursuit son implantation et sera mis en place graduellement dans une seconde équipe au printemps prochain. En effet, l'équipe de l'application des mesures 0-5 ans pourra profiter des rencontres de processus décisionnel en équipe (PDE). Les PDE sont offerts aux familles sur une base volontaire lorsqu'un enfant est à risque de placement, de déplacement ou de réunification familiale. Outre l'implantation dans cette nouvelle équipe, depuis février 2023, le programme a été étendu à l'équipe évaluation-orientation pour les adolescents de 12 ans et plus. Bien que cela représente de nouveaux défis puisque les adolescents de 14 ans et plus doivent consentir à la tenue de la rencontre, nous nous rendons compte d'un besoin au niveau de cette catégorie d'âge et d'une belle participation des adolescents.

Les rencontres de processus décisionnel en équipe (PDÉ)

Du 1er avril au 20 septembre 2023

Nombre de rencontre PDÉ **10**

Nombre d'enfants touchés par les PDÉ **12**

Jours pour organisation d'un PDÉ **8,25**

Durée moyenne des PDÉ (heures) **2,15**

***Davantage de placements ont eu lieu lors de la dernière période d'évaluation. Toutefois, notre consensus de décision de la part de tous les participants (autant les familles, les partenaires communautaires que la DPJ) est de 92% ce qui permet une collaboration plus positive avec nos jeunes et leur famille.**



25 mars 2024

| Les types de rencontres PDÉ | |
|--|---|
| Risque de placement | 1 |
| Placement en urgence (48 heures à 5 jours) | 5 |
| Risque de déplacement | 3 |
| Réunification | 3 |

1 an suite au début des premières animations de processus décisionnel en équipe, c'est **66%** des jeunes qui sont toujours dans le milieu décidé lors de la rencontre PDE.



Les commentaires suites aux sondages des participants sont majoritairement positifs, en voici quelques uns :

"Tout de la rencontre s'est bien déroulée. Continuer dans le même sens. Très belle initiative. "

Votre approche est agréable et vous faites sentir aux gens qu'ils sont importants et écoutés.

Un beau programme qui pourra être bénéfique pour plusieurs dossiers.

Nouvelle facilitatrice

Le facilitateur est une personne neutre et non décisionnelle qui anime les processus décisionnels en équipe. Afin de pouvoir répondre à la demande grandissante et poursuivre l'implantation de Ma famille ma communauté, nous avons la chance d'avoir une nouvelle recrue comme facilitatrice.

Merci à Mylène Vallée, pour son implication et sa venue au sein du programme MFMC!

merci!

Mention spéciale

Merci à tous les organismes et personnes de la communauté qui ont pris de leur temps afin de participer à une rencontre PDE. Nous sommes conscients que les rencontres demandent beaucoup de temps, votre expertise est précieuse dans la recherche de solutions pouvant favoriser la stabilité des enfants et la réponse à leurs besoins. Nous vous remercions grandement de votre contribution lors des rencontres, c'est ensemble que nous allons plus loin pour les enfants lavallois.

Merci aux partenaires suivants :

Zéro exploitation - Maison d'aide et d'hébergement SPHÈRE - Envolée - CREII - CJE - Alpabem - Ça cliq - Les milieux scolaires - Nos partenaires internes ou externes des CISSS.
Une mention spéciale au programme SAJ et sa coordonnatrice pour l'implication à plusieurs processus décisionnels en équipe en peu de temps!

Merci également à la Ville de Laval pour le prêt de locaux dans les divers centres communautaires.

La sensibilisation à nos différents partenaires se poursuit. Merci de nous ouvrir les portes de vos établissements, de nous présenter vos offres de services et votre ouverture à participer au programme Ma famille ma communauté :

- CAVAC
- Maison de la famille Vimont
- Maison de Quartier Fabreville
- Maison de la famille Laval-Ouest
- CPE – Milieux familiaux L'Hêtre
- Regroupement des familles monoparentales et recomposées (maintenant Perspective famille)

Votre organisme désire en apprendre davantage sur le programme et vous souhaiteriez une présentation de sensibilisation, n'hésitez pas à communiquer avec la coordonnatrice régionale afin de programmer une rencontre : mfmc.ciSSLav@ssss.gouv.qc.ca

